

[View this email in your browser](#)



14 novembre 2025

La vice-présidente Hsiao Bi-khim prend la parole lors du sommet annuel de l'IPAC au Parlement européen

Le 7 novembre, la vice-présidente Hsiao Bi-khim a pris la parole lors du sommet annuel de l'Alliance interparlementaire sur la Chine (IPAC), marquant ainsi la première fois qu'un vice-président taïwanais en fonction s'exprime devant le Parlement européen.

Accompagnée par le ministre des Affaires étrangères Lin Chia-lung, elle a prononcé un discours intitulé «Taïwan: Un partenaire de confiance dans un monde instable» qui met en évidence l'importance de Taïwan en tant que démocratie florissante, acteur économique mondial crucial et partenaire international responsable. Elle a en outre insisté sur le fait que l'intégrité du système international et de la prospérité mondiale est liée intimement à un Taïwan libre et puissant.

La vice-présidente a aussi remercié l'IPAC pour son soutien de longue date et a appelé à un approfondissement de la coopération commerciale et technologique, à un accroissement de la collaboration en matière de résilience de toute la société et à un plus grand appui pour la participation internationale de Taïwan. Plus de 50 eurodéputés et parlementaires internationaux se sont levés pour l'applaudir, ainsi qu'environ une centaine de représentants des citoyens ou des médias.



Le MOFA remercie les ministres des Affaires étrangères du G7 pour leur soutien à la paix dans le détroit de Taïwan

Le ministère des Affaires étrangères (MOFA) a salué la déclaration conjointe publiée par les ministres des Affaires étrangères du Groupe des Sept (G7) réaffirmant l'importance de la paix et de la stabilité dans le détroit de Taïwan à la suite de leur réunion qui a eu lieu le 12 novembre à Niagara au Canada.

Les ministres favorisent le règlement pacifique des enjeux relatifs au détroit de Taïwan par un dialogue, s'opposent à toute modification du statu quo par la force et soutiennent la participation significative de Taïwan sur la scène internationale. Le ministre des Affaires étrangères Lin Chia-lung a indiqué qu'il s'agit de la quatrième fois cette année que les ministres des Affaires étrangères du G7 réitèrent de tels propos.

Indépendamment de cette initiative, cinq pays alliés ont soutenu la participation de Taïwan à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC) lors de la COP30 qui a eu lieu les 6 et 7 novembre au Brésil. Le président des Palaos Surangel Whipps Jr. a déclaré qu'une solution au changement climatique nécessiterait la participation et les technologies de Taïwan, tandis que le Premier ministre de l'Eswatini, Russell Dlamini, a souligné l'importance de n'exclure personne. De même, le ministre des Affaires étrangères des Îles Marshall, Kalani Kaneko, a souligné le droit de Taïwan à s'exprimer lors des réunions de la COP.



Un dialogue économique Taïwan - Pays-Bas est organisé à la Haye

Un dialogue économique Taïwan - Pays-Bas a été organisé à la Haye le 11 novembre, soulignant la détermination des deux parties à approfondir leur partenariat commercial.

La ministre adjointe des Affaires économiques Cynthia Kiang a présenté aux participants les perspectives économiques de Taïwan et ses principales politiques commerciales. Elle s'est engagée à faire usage de l'expertise taïwanaise en matière de production de haute technologie, de R&D et de gestion des chaînes d'approvisionnement pour aider les entreprises taïwanaises à étendre leurs opérations. Elle a aussi organisé des échanges avec des entreprises taïwanaises implantées à l'étranger et a visité quelques grandes entreprises néerlandaises spécialisées dans les semiconducteurs, promouvant par la même occasion un accroissement des investissements à Taïwan.

Les Pays-Bas sont le deuxième plus grand partenaire commercial européen de Taïwan et constituent sa plus grande source d'investissement provenant de l'UE. Le volume du commerce bilatéral a atteint approximativement 14,7 milliards de dollars américains (12,6 milliards d'euros) en 2024.

Organisation d'une Journée des Études taïwanaises à Bruxelles

Le Bureau de représentation de Taipei auprès de l'UE et en Belgique a organisé une Journée des Études taïwanaises à Bruxelles en collaboration avec le ministère de l'Éducation afin de renforcer la collaboration académique entre Taïwan et les universités européennes.

Lors de l'événement, l'ambassadeur Jhy-wey Shieh a souligné que l'expérience acquise par Taïwan en faisant face à la réalité géopolitique tout en promouvant l'innovation permet de tirer de précieuses leçons qui seront utiles aux petites nations dans le monde. Des orateurs de différentes universités, dont l'université de Leyde, l'UCLouvain, l'université de Gand et la KU Leuven, ont également présenté leur programme d'Études taïwanaises, mettant en avant la coopération académique ainsi que les projets d'échange culturel.



Editorial : [Bureau de représentation de Taipei auprès de l'UE et en Belgique](#). Tous droits réservés.

Tel. : +32(0)2/287.28.16 ou +32(0)2/287.28.11

You want to modify your reception parameters?
You can update your contact information or [unregister](#).

